

# Reformas, parteaguas para mejora en calificación de México

■ Analistas apuntan a un comienzo de 2014 alentador para el país, derivado también del fortalecimiento de la economía de EU

POR YAZMÍN ZARAGOZA

Luego de que Standard & Poor's elevó la calificación crediticia de México al alza de "BBB" a "BBB+", con lo cual, pasa a estable de positiva, esto como respuesta a la aprobación de la Reforma Energética, las reacciones de los analistas han sido por demás halagüeñas.

Instituciones financieras como Banamex y Banco Base consideraron positiva la decisión y esperan que en breve "otras calificadoras como Moody's eleven el rating crediticio y con ello, la confianza y el apetito por invertir en México.

Al respecto Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco BASE indicó que las reformas estructurales y en especial la energética, son un parteaguas que llevo a Standard & Poor's a elevar la calificación del país, con ello, "se permitirá que los costos de financiamiento del gobierno se reduzcan por el menor riesgo crediticio".

Además -apuntó-, "al dar confianza al mercado se espera que sigan fluyendo capitales al país, pese al entorno de menor liquidez, lo que apreciará al peso. Como consecuencia la expectativa del tipo de

cambio para el cierre de 2014 se revisó a la baja de 12.60 a 12.40 pesos por dólar".

Por su parte, la Mesa de Análisis de Banamex, los economistas Arnulfo Rodríguez y José S. Pérez consideraron que "luego de la reciente enmienda constitucional originada por la Reforma Energética, se refuerzan las expectativas de crecimiento de México y se espera que este sector quede abierto a la inversión privada".

Con ello, indicaron "se fortalece el panorama de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en el que la calificadora proyecta una tasa real de 3.0 por ciento para 2014 y 3.5 por ciento para 2015".

Sin embargo, la aprobación de las reformas estructurales no garantiza el pleno desarrollo de éstas por lo que se modifica la perspectiva a "Estable" de "Positiva" pero se espera que la total implementación del nuevo andamiaje constitucional funcione en su totalidad en el mediano plazo.

Manifestaron que tanto la Reforma Hacendaria como la Energética impulsan el crecimiento y las calificaciones de México pero también -alertaron- muestran "debilidades" ya que "debido a la tenencia de extranjeros sobre valores gubernamentales emitidos en el mercado local, la vulnerabilidad en

México por agentes externos ha incrementado. Si bien ha disminuido el déficit en cuenta corriente, y el país ha mejorado en sus fundamentales, el riesgo que existe en el mercado local sobre choques externos no ha disminuido".

No obstante, las posibles debilidades, los resultados positivos deberán verse a la larga, ya que según Gabriela Siller, "por el momento, las noticias positivas de México no se reflejan de manera inmediata, por ejemplo, en el peso, pero eso se debe al comportamiento típico por el fin de año, que es resultado de la menor liquidez y los bajos volúmenes de operación. Así, el peso se deprecia 0.61 por ciento y cotiza alrededor de 13.05 pesos por dólar".

Por otra parte, en Estados Unidos se anunció la tercera revisión al PIB del tercer trimestre del año, el cual pasó de 3.60 por ciento a 4.10 por ciento, reflejando un aumento en el consumo personal, así como también en la inversión no residencial.

Todo apunta -concluyó-, a un comienzo de 2014 alentador para México, por la aprobación de las reformas estructurales y porque el fortalecimiento de la economía de Estados Unidos debería comenzar a reflejarse en la economía mexicana, dada la alta correlación.